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Esportes
 “Há uma possibilidade de 
aumento de casos nas pró-
ximas semanas, mas não 
ainda numa condição de 
epidemia”

João Fuck, Diretor da DIVE 
conversou com a Coluna e 
falou sobre o cenário da do-
ença no Estado

Sábado tem Feirão de 
Empregos, em Jaraguá! 

Parque Nacional da Chapada dos Guimarães 
(MT) receberá investimentos de R$ 18 milhões 

Palmeiras e São Paulo decidem 
Supercopa Rei

Com investimento superior a 
R$ 2 milhões, Estado entre-
ga equipamentos para Samu 

e SC Inter-Hospitalar
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Fiz que ia, mas não fui
O JDC continua à venda, mas aten-

dendo a inúmeros 2 ou 3 pedidos, vou 
continuar a escrevê-lo até que apareça 
algum(a) interessado(a). Como dizia Za-
galo, até que isso aconteça, vocês vão ter 
que me engolir.

E nem acabei fondo
Eu até pensei em parar com o JDC, 

mas nesta semana aconteceu de eu che-
gar na hora certa e no lugar certo, e de-
pois de receber a motivação certa, aqui 
estou.

Já que tô, bora trabalhar
Hoje atrasei o JDC, não que seja 

raro isso acontecer, mas dessa vez até 
que o motivo foi justo. Eu participei da 
coletiva de imprensa com os novos diri-
gentes do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina (TJSC). Eles assumiram hoje 
para o biênio 2024/2026. 

Não entendi
Com diversas “Operações”reali-

zadas, 18 prefeitos, secretários, vice-
-prefeitos presos. Alguns já julgados e 
condenados. Outros aguardando julga-
mento. Ano com eleições municipais. 
Qual foi o tema que dominou as pergun-
tas na coletiva? Eu digo, o tema vence-
dor foi Fake News. Apenas observo e 
acho graça.

Eu se explico pra eu
Dependendo do que aconteça, ou 

não, neste ano eleitoral, poderemos ter 
algumas coisas meio estranhas aconte-
cendo. Apesar de esperadas, se é que me 
entenderão. Alguém pode jogar e ganhar, 
mas não levar. Não se preocupe, é aí que 
entra o “Plano B”, mais conhecido como 
“o Parça", que é aquele que pode levar o 

prêmio, mesmo que não jogue, ou que 
jogue contra. Tendeu? 

Lembrei do Roberto Carlos, (o 
cantor)

Dessa vez a música é “Outra Vez”. 
Lembro de trechinhos tipo “Você foi o 
melhor dos meus erros, a mais estranha 
história que alguém já escreveu”. Ou 
“Você foi a mentira sincera, brincadeira 
mais séria que me aconteceu.”. Quan-
do cantarolei essa música eu entendi a 
afl ição de uma certa pessoa que corre a 
cidade com a carência a fl or da pele, es-
perando que alguém o adote.

Mudando de assunto
Nesta semana noticiei alguns mo-

vimentos eleitorais que acontecem en-
quanto a sujeira não assenta no fundo da 
garrafa.

Mudando de assunto II
Nunca vi tanto deputado em Co-

rupá como tenho visto. E de diversas 
bandeiras. Tudo bem que também tinha 
candidatos de outros municípios. Não 
acredito que tenham vindo falar sobre 
política e eleições/2024. Devem ter vin-
do turistar, ou saber se já abriu a Rota. 
Vai saber. 

Ainda o assunto
Gente, agora falando sério. Vi uns 

presidentes passados, presentes e futu-
ros. Até de partido que ainda nem existe 
aqui. 

Apoio
Pela quantidade de apoio que de-

clararam pra um pré pré pré candida-
to de outro município, ele tá eleito. O 
estranho é que o antigo cacique, que 
abençoava, ou não, as ações, aos poucos 
vem sendo substituído, mesmo deixan-
do gente com ciuminho.

Dedo destroncado
Pelo tamanho da aliança que tem 

gente tentando fabricar, a pessoa vai ter 
que destroncar o dedo ou logo a aliança 
vai cair, se é que me entendem.

Passarinho preto
Não é Anú e nem Urubú. Mas voa 

e obviamente tem penas. Então, esse 
passarinho preto veio piar que em Co-
rupá não existe jogada política. Pela vi-
são dele, a política em Corupá só tem 2 
lados, a favor, ou contra um certo par-
tido. Sabe nada, inocente, deve ter sido 
recém chocado. Observando bem, não 
tem penas, tem plumagem.

Eu se divirto
Nessa empreitada política, estão 

ressuscitando um ex-governador, espe-
cialista em respiradores. Minha diver-
são é ver o entorno do candidato que 
eles declararam apoio e ouvir que o 
candidato apoiado entra com vantagem 
por possuir uma escolta de primeira 
grandeza.

Empreiteira
Alguém sabe qual a empreiteira 

que cuida da Abilio Lunelli? Um bura-
co que havia numa curva já foi remen-
dado, mas com o fl uxo de veículos na-
quelas imediações, acho que o asfalto 
vai sumir de vez.

Marido traído
Outro dia vi duas situações que 

ainda me deixam curioso. No episódio 
um, um deputado se reuniu com um 
provável adversário de seu pupilo, e 
depois foi conversar com um adversá-
rio do adversário de seu pupilo. No epi-
sódio dois, quase a mesma cena, com 
personagens diferentes, mas o articu-
lador foi pego em fl agrante, enquanto 
estava sentado com o adversário do ad-
versário de seu pupilo.

Expectativa para reabertura 
Um bolão correndo na cidade, 

não dá nem graça arriscar palpite. Se 
eu não estiver enganado, cada um vai 
receber seu dinheiro de volta. O bolão 
é sobre se o projeto dos 11 vereadores 
vai vingar, ou não.

Expectativa regional
Esse projeto deve acirrar os deba-

tes neste início de ano, mesmo sabendo 
que depois do recesso devem existir as-
suntos mais urgentes a se tratar.

Ansiedade
É o meu sentimento. Mal posso 

aguardar a segunda-feira(05).

Murphy
Eu gosto desse cara. De sua pers-

picácia. Outra das frases dele, espero 
poder usar na segunda-feira, “se a coisa 
deu errado e você acha graça, é porque 
achou em quem botar a culpa”

Mudando de assunto
E a operação "Célula Oeste II"?  

Estão sendo cumpridos 34 mandados de 
busca e apreensão nas cidades de Cha-
pecó, Campos Novos e Herval do Oeste. 
Que fase, Santa Catarina.

Se fi car o bicho pega
Condenação de ex-prefeito e ex-

-vice-prefeito de município catarinense 
pela prática de "rachadinha" é mantida. 
A fase tá complicada.

Ostensivo
Apesar de fora do prazo, tem cam-

panha ostensiva rodando na cidade. 

Camelódromo
Aproveitando que os investigadores 

estavam em recesso, Corupá foi tomada 
pelos ambulantes. Até malabaristas no 
sinaleiro foram vistos atuando e ganhan-
do seu dim-dim.

Camelódromo II
Capa de banco de carro, de volante, 

limpador de para-brisa, rede, toalha, ele-
trônicos, enfi m, aparentemente “liberou 
geral”.

Olha o Carnaval aí, genteeee
Não quero pressionar os organiza-

dores, mas a terça-feira de carnaval será 
no dia 13 e já é dia 02 e não vejo nada 
acontecer. 

Apenas lembrando
Eu avisei. Mas não aviso mais. 
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Espaço do Empreendimento

Ranking revela as 15 ci-
dades mais empreendedo-

ras de Santa Catarina
Balneário Camboriú, Itapema e 

Florianópolis são, respectivamente, as 
cidades mais empreendedoras de Santa 
Catarina, segundo levantamento do Ob-
servatório de Negócios do Sebrae/SC. 
A base de dados leva em conta a rela-
ção número de empresas por habitantes, 
cujas fontes primárias são o Censo do 
Instituto Brasileiro de Geografi a e Esta-
tística (IBGE) de 2022 e informações da 
Receita Federal de 2024. 

Das 15 cidades que fi guram no topo 
da lista do empreendedorismo catarinen-
se, 14 têm histórico de relacionamento 
com o Programa Cidade Empreendedo-
ra. A iniciativa do Sebrae promove ações 
diversas, como desburocratização dos 
processos de abertura e fechamento de 
empresas, estimula o empreendedoris-
mo local e as compras públicas, promo-
ve a educação empreendedora nas esco-
las, qualifi ca setores como o turismo, a 
gastronomia e o agro. Além disso, estru-
tura espaços para o atendimento centra-
lizado e facilitado dos empreendedores, 
as chamadas salas do empreendedor. Ao 
todo, são mais de 100 salas espalhadas 
por todo o estado. 

De acordo com o diretor técnico do 
Sebrae/SC, Fabio Búrigo Zanuzzi, isso 
demonstra a efetividade do Programa. 
“Santa Catarina é um estado com uma 
vocação empreendedora consolidada. 
Somos um pólo inovador e com uma 
diversidade de segmentos de negócios 
atrativa. Por isso, buscamos por meio do 
Cidade Empreendedora transformar os 
municípios catarinenses em ambientes 
de negócios mais favoráveis, dinamizan-
do a economia, gerando mais renda, em-
prego, arrecadação e produtividade por 
meio da desburocratização. Com isso, 
conseguimos desenvolver a economia 
local e gerar ainda mais desenvolvimen-
to econômico para o Estado”, ressalta.

Para o ciclo 2023-2024, o Cidade 
Empreendedora já conta com a parceria 
de aproximadamente 160 municípios ca-
tarinenses.

Confi ra o ranking dos 15 municí-
pios mais empreendedores em Santa 
Catarina e o percentual de empresas por 
habitantes:

1º Balneário Camboriú - 23,61%
2º Itapema - 21,12%
3º Florianópolis - 20,32%
4º Biguaçu - 17,39%
5º Porto Belo - 17,23%
6º Bombinhas - 17,21%
7º Itajaí - 17,09%
8º Penha - 16,99%
9º Garopaba - 16,96%
10º Xanxerê - 16,62%
11º Blumenau - 16,33%
12º Balneário Piçarras - 16,22%
13º Timbó - 15,95%
14º Ascurra - 15,93%
15º Imbituba - 15,64%

Fonte: Sebrae/SC

Núcleo de Voluntaria-
do Corporativo conclui 
Campanha Volta às Au-

las
O Núcleo de Voluntariado Corpo-

rativo da ACIJS concluiu na segunda-
-feira (29) a Campanha Volta às Aulas, 
que teve como propósito arrecadar ma-
teriais escolares e itens que as crianças 
utilizam no ano letivo.

Iniciada em dezembro, a iniciati-
va atingiu os objetivos de auxiliar fa-
mílias de maior vulnerabilidade social 
neste período de retorno às aulas com 
o repasse de 2.763 itens que benefi ciam 
crianças das redes públicas de ensino 
do município e estado. Dentre os mate-
riais estão mochilas, estojos, cadernos, 
lápis de cor e livros arrecadados pela 
campanha, dando melhores condições 
de aprendizagem aos alunos e tranqui-
lidade aos pais nestes primeiros meses 
do ano.

Para os nucleados, o movimento 
envolvendo a comunidade em mais uma 

ação solidária alcançou pleno sucesso. 
Isto porque em dezembro já haviam 
sido repassados às famílias da região do 
Morro Boa Vista outros 2.480 itens de 
materiais escolares. Somando as duas 
entregas, o volume chega a 5.213 itens 
e superou a meta inicialmente estabele-
cida pelo Núcleo.

Reconhecido no protagonismo de 
ações de voluntariado e no fortaleci-
mento do senso de responsabilidade 
social no município, o NVC agradece a 
mais uma demonstração de solidarieda-
de da comunidade, que vem permitindo 
resultados positivos em diversas inicia-
tivas lideradas pelo grupo e empresas 
representadas.

Núcleo é referência de mobilidade 
social 

Criado em 2020, o NVC integra o 
movimento de Núcleos Empresariais li-
gados à Associação Empresarial de Ja-
raguá do Sul com o propósito de reunir 
empresas e instituições que atuam na 
área social no município e região, bus-
cando o engajamento da sociedade civil 
organizada, seja em ações articuladas 
pelos próprios nucleados ou em parce-
ria com o poder público e com outros 
elos da sociedade civil.

Desde então, atua no fomento de 
ações voluntárias das empresas de Ja-
raguá do Sul e seus colaboradores, tor-
nando-as mais fortes e unidas ao mesmo 
propósito, e a promoção do desenvol-
vimento do voluntariado empresarial 
como estratégia para o fortalecimento 
dos valores organizacionais, criação de 
uma cultura cidadã e valorização do co-
laborador como protagonista nas ações 
voluntárias.

O Núcleo é formado por repre-
sentantes de empresas e instituições 
da comunidade: Agricopel, Hospital 
São José, Jaraguá Mais Saudável, BE2 
Soluções, Bold, Unimed Jaraguá, Co-
operativa de Trabalho Médico, Duas 
Rodas, Euroeng Importações e Expor-
tações, Indumak, Instituto Malwee,  
KWB Comunicação, Lunelli,  Grupo 
Malwee, MMD Advogados, Grupo Me-
negotti, Schneider Rubinho Advogados, 
SDS Automação, SESI, SENAI, Seti 
- Segurança e Tecnologia na Internet, 
Sicoob CEJASCred, Simplifi que Solu-
ções Imobiliárias e WEG.

Dentre as iniciativas realizadas pelo 
NVC estão campanhas na comunidade 
para arrecadação de agasalhos, alimen-
tos, brinquedos, materiais escolares, de 
incentivo à doação de sangue e coleta 
de lacres de alumínio para a aquisição 

de cadeiras de rodas, entre outras ações 
de fortalecimento do senso de cidadania, 
solidariedade e voluntariado.

A atuação do Núcleo também esti-
mulou a criação do Comitê de Volunta-
riado e o desenvolvimento da platafor-
ma de voluntariado – frentes dedicadas 
ao incentivo para maior participação de 
empresas, organizações sociais, institui-
ções, poder público e da sociedade na 
atenção às pessoas em situação de maior 
vulnerabilidade social.

Fonte: Ronaldo Corrêa – Assessoria 
de Imprensa ACIJS

Tá precisando de um 
novo trabalho? Sábado 

tem Feirão de Empregos! 
Neste sábado(03,) lá na Arena Jara-

guá, acontece a segunda edição do Fei-
rão de Empregos. 

Serão 55 estandes para as empresas 
participantes oferecerem oportunidades 
para a população!

Este ano serão cerca de 1400 postos 
de trabalho e, também,  diversas insti-
tuições de ensino com ofertas de cursos 
profi ssionalizantes gratuitos. O espaço 
também contará com praça de alimen-
tação e espaço para crianças. Os inte-
ressados podem se inscrever, no site da 
FIESC. 

O 2º Feirão do Emprego de Jara-
guá do Sul é organizado pelo próprio 
Município em parceria com a FIESC, 
SESI, SENAI, ACIJS, SENAT, APEVI, 
ABRH, Sebrae, CDL de Jaraguá do Sul 
(CDL), SENAC e SESC

Não perca essa oportunidade! 

Com informações da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul
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DESTAQUES da SEMANA

Sabemos o quão difícil é lidar com 
a perda de um pet.

Por isso, estamos aqui para ofere-
cer um apoio compassivo em cada pas-
so desse caminho.

Ao enfrentar esse momento, entre 
em contato conosco, estamos prontos 
para te auxiliar no transporte do seu 
pet ou orientar sobre os procedimentos 
necessários para preservá-lo até que 
possamos cuidar com respeito e digni-
dade.

Entre em contato conosco, esta-
mos aqui para apoiar você nesse mo-
mento delicado. 

A saudade é uma sequela da per-
da. E cuidar dela é uma parte essencial 
dessa vida após a perda.

Se esse (re)encontro fosse possí-
vel hoje, nesse levantar de braços aos 
céus, o que mais gostaria de fazer pela 
sua saudade? 

Jaraguá do Sul fecha 2023 com 
saldo positivo em vagas de 

trabalho
O Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados (Caged) do Ministério 
do Trabalho divulgou nesta semana a 
atualização dos números no Brasil re-
ferente ao ano de 2023. Santa Catarina 
foi o sexto estado do Brasil na lista de 
criação de postos de trabalho neste pe-
ríodo. De acordo com o levantamento 
do Caged, registrou, entre admissões 
(1.503.710) e demissões (1.441.045), 
um saldo positivo de 62.665 vagas de 
trabalho.

A exemplo do próprio Estado, o 
Município também registrou em de-
zembro de 2023 um saldo negativo de 
1.487 vagas. No acumulado do ano, 
entretanto, Jaraguá do Sul registrou 
34.394 contratações e saldo positivo de 
1.318 postos de trabalho.

O segmento da Indústria foi o que 
mais contratou, sendo responsável por 
39,8% das admissões. Na segunda po-
sição fi cou o setor de serviços, com 
30% das vagas, seguido pelos setores 
do Comércio (23,2%), Construção Civil 
(6,7%) e Agropecuária (0,1%).

Já o segmento que mais cresce, 
ano a ano, é o setor da Construção Civil 
(8,5%), seguido por Serviços (3,7%) e 
Comércio com 3%. O secretário de De-
senvolvimento Econômico e Inovação 
Thiago Sarmanho destaca que Jaraguá 
do Sul continua sendo predominante-
mente industrial, com mais de 50% de 
seus empregos concentrados na Indús-
tria.

Boletim da dengue: aumento 
considerável de casos notifi cados 

e confi rmados
A Prefeitura de Jaraguá do Sul, di-

vulgou mais um Boletim Epidemiológi-
co da Dengue mostrando um aumento 
considerável no número de casos noti-
fi cados e confi rmados em relação a se-
mana passada.

Atualmente são 146 notifi cações, 
sendo: 26 casos confi rmados, 63 descar-
tados e 57 prováveis (suspeitos).

O número de focos também au-
mentou no período, passando de 141 
para 200. Os bairros Ilha da Figueira 
(19 focos) Centro (15) e Estrada Nova 
(11) apresentam a maior concentração 
de focos do Aedes Aegypti até agora no 
Município.

Além das medidas preventivas, a 
Secretaria Municipal de Saúde reforça 
a importância do uso diário e frequen-
te de repelentes a fi m de evitar a pica-
da do mosquito transmissor da dengue, 
chikungunya, zika vírus e febre amarela 
urbana. Os mosquiteiros também ofere-
cem uma boa proteção, especialmente 
para bebês.

É importante estar atento aos sinto-
mas iniciais da dengue, que incluem dor 

muscular intensa, febre alta, dor atrás 
dos olhos, mal-estar, dor de cabeça e 
manchas vermelhas na pele. Ao identifi -
car esses sintomas, procurar atendimen-
to médico imediatamente é essencial. O 
calor e os períodos chuvosos represen-
tam um cenário propício para a prolife-
ração do mosquito Aedes Aegypti.

Comprovante de vacinação para 
matrículas na rede não será mais 

exigido
O prefeito Jair Franzner revogou 

nesta quarta-feira (31), o Decreto Mu-
nicipal Nº 13.118/2019 e alterações, que 
tratava sobre a exigência de comprovan-
te de vacinação em dia para o processo 
de matrículas e rematrículas nas escolas 
da rede.

Em nota, Jair Franzner lembrou que 
o município passou a solicitar o com-
provante de vacinação em 2019 porque 
foi detectado pela Secretaria de Saúde 
um grande número de crianças que não 
estavam sendo vacinadas contra doen-
ças como difteria, tétano, coqueluche, 
meningite e poliomelite (paralisia infan-
til) e que o município passou a receber 
crianças de outros municípios e estados 
sem qualquer imunização.

Porém, desde que a Secretaria de 
Saúde passou a receber o comprovante 
de vacinação, conseguiu-se evitar, com 
a atualização dos imunizantes, surtos 
de doenças vacináveis. Portanto, esta 
exigência agora pode ser dispensada e a 
Secretaria de Saúde mantém o acompa-
nhamento da vacinação infantil direta-
mente pelas Unidades Básicas de Saúde.

Arquivo Histórico retoma 
atendimento ao público na 

próxima semana
O Arquivo Histórico Eugênio Vic-

tor Schmöckel, órgão público ligado à 
Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer 
(Secel), retorna com o atendimento ao 
público na próxima segunda-feira (5).

A instituição foi inundada pela chu-
va de domingo (28/01). A interrupção 
foi necessária para limpeza e desinfec-
ção das dependências do prédio. Não 
houve danos ao acervo armazenado no 
local. 

Interdição parcial da rua Walter 
Marquardt, segunda-feira (5)

O Samae de Jaraguá do Sul comu-
nica que haverá interdição parcial da rua 
Walter Marquardt, nº 2820, próximo ao 
semáforo e em frente à Autoescola Vila 
Nova, na segunda-feira (5), das 7h30 às 
17h. 

A interdição se faz necessária para 
a manutenção da rede de drenagem plu-
vial. Recomenda-se atenção redobrada 
de motoristas, ciclistas e pedestres e 
que, se possível, evitem transitar pelo 
local. Em caso de mau tempo, o serviço 
será reprogramado.
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Espaço SAÚDE

Com investimento de 
mais de R$ 2 milhões, 

Estado entrega equipa-
mentos para Samu e SC 

Inter-Hospitalar
O Governo do Estado entregou 

para o serviço de atendimento pré-hos-
pitalar móvel 33 incubadoras no valor 
de R$ 1,2 milhão e 34 cardioversores 
no valor de R$ 950 mil. Os equipamen-
tos modernos vão facilitar os procedi-
mentos médicos, agilizar o atendimento 
e aprimorar os resultados para os pa-
cientes que são atendidos pelo Samu e 
Inter-hospitalar.

“É um investimento no cuidado às 
pessoas, seguindo a orientação do go-
vernador Jorginho Mello. Novos equi-
pamentos representam atualizações 
tecnológicas. Com isso podemos ofere-
cer a prestação de serviço mais efi cien-
te, dinâmico e melhores recursos para 
atender às necessidades dos pacientes”, 
destaca a secretária de Estado da Saúde, 
Carmen Zanotto.

O coordenador médico do Samu 
da Grande Florianópolis, Guilherme 
Kumm Ávila, explica que a entrega das 
incubadoras e dos cardioversores irão 
auxiliar toda a população catarinense, 
entregando um atendimento ágil e pre-
ciso. “Agora poderemos transportar os 
recém-nascidos com mais segurança, 
as incubadoras vieram para suprir essa 
necessidade que tínhamos na região da 
Grande Florianópolis. Já em atendi-
mentos emergenciais, os cardioversores 
serão de grande ajuda, nos entregando 
um trabalho mais competente”, afi rma.

As incubadoras são equipamentos 
médicos utilizados nas Unidades de 
Suporte Avançado (USAs), que servem 

como terapia intensiva neonatal para 
fornecer um ambiente controlado para 
bebês prematuros ou recém-nascidos 
que necessitam de cuidados especiais. 
Ela controla a temperatura, umidade 
e fornece proteção contra infecções, 
mantendo o bebê isolado de ambien-
tes externos. As unidades serão distri-
buídas entre as bases do Samu e para 
transporte da SC Inter-Hospitalar pelo 
estado.

Assim como as incubadoras os car-
dioversores também são utilizados nas 
USAs. Os novos aparelhos têm maior 
resistência a impactos e à água. Além 
da monitorização e impressão de ele-
trocardiograma, fazem a verifi cação da 
pressão arterial. Também funcionam 
como marca-passo cardíaco externo e 
realizam a cardioversão que são os cho-
ques utilizados durante as manobras de 
reanimação cardiopulmonar.

A confi guração das Unidades de 
Suporte Avançado do Samu e da In-
ter-Hospitalar é a mesma, as duas são 
UTIs móveis. A diferença está no tipo 
de trabalho desenvolvido, sendo a In-
ter-Hospitalar destinada ao transporte 
de pacientes de UTI entre os hospitais e 
as USAs destinadas prioritariamente ao 
atendimento de pacientes graves dentro 
e fora do ambiente hospitalar.

Fonte: AsCom SES

Dr. Vicente recebe home-
nagens pelos 40 anos de 

atuação médica em Jara-
guá do Sul

Desde a última segunda-feira(29) 
o Dr. Vicente Augusto Caropreso vem 
recebendo diversas homenagens e cum-
primentos pelos 40 anos que atua como 
médico neurologista em Jaraguá do 
Sul. São quatro décadas atuando como 
médico e, também, empunhando fi rme-
mente a bandeira e sendo incansável em 
defesa da saúde da comunidade catari-
nense.

“Neste dia 29 de janeiro de 2024, 
recebi diversas homenagens celebrando 

meus 40 anos de dedicação à medicina 
nesta cidade que me acolheu com tanto 
carinho. Obrigado, Deus, por me guiar 
nessa jornada e por todas as pessoas ma-
ravilhosas que fazem parte dessa traje-
tória, em especial, à minha família!

Que venham mais anos de saúde, 
dedicação e amor à medicina e à neu-
rologia!”.

Hospital Jaraguá
“O Hospital Jaraguá fez meu cora-

ção transbordar com uma homenagem 
incrível. Quero expressar meu profundo 
agradecimento à direção do hospital e a 
todos os amigos que estiveram presen-
tes nesse momento especial. Fui médico 
e Diretor Clínico neste hospital incrí-
vel, onde juntos construímos o primeiro 
Centro de Diagnóstico por Imagem da 
região. Foram muitas histórias emocio-
nantes e desafi os superados aqui. Poder 
fazer a diferença na vida de inúmeros 
pacientes é a maior lembrança, o pre-
sente mais valioso. “, declarou emocio-
nado, Dr. Vicente, ao ser homenageado 
pelo Hospital Jaraguá.

Hospital São José
Comemorando 40 anos desde o 

meu primeiro plantão médico em Jara-
guá do Sul, eu agradeço sinceramente 
aos amigos do Hospital São José pela 
emocionante homenagem desta manhã. 
Quatro décadas de compromisso com o 
serviço médico e a saúde da comunida-
de local e região. Cada dia foi marcado 
por trabalho árduo, dedicação incansá-
vel e a construção de amizades duradou-
ras, além de histórias emocionantes de 
pacientes que tivemos a honra de ajudar 
ao longo dessa trajetória.", declarou Dr. 
Vicente ao ser homenageado pelo Hos-
pital São José. 

Parabéns, Dr. Vicente Augusto Ca-
ropreso. Obrigado

Santa Catarina reduz 
tempo de espera e avança 
no tratamento de câncer

Santa Catarina segue priorizando 
os pacientes oncológicos. O Governo do 
Estado tem ampliado os atendimentos 
com diferentes frentes de ação, propor-
cionando que mais de 70% dos pacientes 
realizem a cirurgia oncológica em até 60 
dias, conforme a legislação. O objetivo é 
que esse prazo seja garantido para 100% 
dos pacientes. 

As estratégias para o avanço no 
acesso ao tratamento iniciaram em 2023 
com a priorização dos pacientes onco-
lógicos dentro do sistema de regulação, 
retirando das fi las de cirurgias eletivas 
e elencando como cirurgias tempo-sen-
síveis. Outra ação foi a implementação 
da Política Estadual do Paciente Onco-
lógico.

Em 2022 51,5% dos pacientes en-
frentavam uma espera superior a 60 dias 
para o início do tratamento. Em 2023, 
esse percentual foi reduzido para 29,7%. 
Atualmente, das 21 unidades de saúde 
que possuem habilitação para realizar 
tratamento de pacientes oncológicos, 8 
oferecem serviços de radioterapia.

Para os pacientes infantojuvenis, 
Santa Catarina possui três serviços de 
oncologia com início de tratamento ime-
diato, todos com atendimento pelo SUS 
(Blumenau, Joinville e Florianópolis).

Lei 12.732/12 - determina que o 
tratamento seja realizado em até 60 dias 
após o diagnóstico; Lei 13.896/19 - as-
segura aos pacientes do SUS, com sus-
peita de câncer, o direito à realização de 
exames no prazo máximo de 30 dias; Lei 
14.758/23 - Institui a Política Nacional 
de Prevenção e Controle do Câncer no 
âmbito do SUS e o Programa Nacional 
de Navegação da Pessoa com Diagnósti-
co de Câncer; e altera a Lei nº 8.080, de 
19 de setembro de 1990 (Lei Orgânica 
da Saúde).

Serviços habilitados em SC
Até este momento, os municípios 

com serviços habilitados, são: Blume-
nau; Chapecó; Criciúma; Florianópolis; 
Itajaí; Jaraguá do Sul; Joaçaba; Joinvil-
le; Lages;Porto União; Rio do Sul; São 
Bento do Sul; São Miguel do Oeste; e 
Tubarão.
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

A tentação de hoje
Novamente estamos entrando no tempo da Quaresma. Tempo especial no 

calendário litúrgico, tempo de jejum oração, de arrependimento, de conversão, de 
mudança de vida, de aperfeiçoar o nosso caráter cristão com base na vida de Nosso 
Senhor Jesus Cristo. Quero iniciar nossa meditação com uma pergunta: - O que é 
tentação? Do ponto de vista divino, signifi ca uma prova positiva, de crescimento e 
amadurecimento. Do ponto de vista do Diabo, implica em sedução ao pecado; do 
ponto de vista de Jesus, é um desafi o de satanás para por à prova a soberania e o 
plano de Deus. Do ponto de vista humano, é o sentimento que temos quando dese-
jamos tomar uma atitude que contraria nossos valores éticos.

 Jesus é levado pelo Espírito Santo ao deserto para ser tentado (Mt 4. 4.4), 
signifi ca que Deus permite Ele ser tentado. É difícil compreender por que Deus sub-
mete seu Filho amado a essa provação. Foi a forma que Deus escolheu pra indicar 
um caminho: quando buscamos crescimento espiritual, quando buscamos purifi car 
a nossa fé, não há como passar a vida aqui neste mundo sem passar por provação, 
dor e esquivando-se das difi culdades que surgem em nossa biografi a de vida. Jamais 
teremos uma fé madura, se não enfrentarmos as difi culdades que se apresentam no 
nosso dia a dia. Por isso, Jesus não foge da tentação, mas enfrenta o tentador, o seu 
adversário, a atitude de Jesus mostra que nós também podemos resistir ás tentações.

 Na primeira tentação de Jesus, ele é tentado numa necessidade fi siológica. 
Jesus estava com fome, porém, estava saciado espiritualmente. Jesus respondeu: 
está escrito: Não só de pão viverá o homem, mas de toda palavra que procede da 
boca de Deus. Jesus usa a palavra de Deus, para ser vitorioso em sua primeira ten-
tação.

 Então o diabo o levou á Cidade Santa, colocou-o sobre o pináculo do tem-
plo e lhe disse: Se é fi lho de Deus, atira-te abaixo, porque está escrito: aos teus anjos 
ordenará a teu respeito que te guardem. E: Eles te sustentarão nas suas mãos, para 
não tropeçares nalguma pedra. Na segunda tentação podemos afi rmar que o diabo 
com a maior cara de pau vem com a Bíblia embaixo do braço, ele cita o Sl 91.11...O 
diabo tenta enganar Jesus com a prórpia palavra de Deus. Respondeu-lhe Jesus: 
Também está escrito: Não tentarás o Senhor, teu Deus.

 Vem a terceira tentação: O diabo levou-o a um monte muito alto, mostrou-
-lhe todos os reinos do mundo e a glória deles. E lhe disse: tudo isto te darei se, 
prostrado me adorares. O diabo tenta Jesus oferecendo todas as riquezas existentes, 
mas Jesus deveria ajoelhar-se e adorá-lo.

 Ao que Jesus lhe ordenou: Retira-te Satanás, porque está escrito: Ao Se-
nhor, teu Deus, adorarás, e só a ele darás culto.

 O que nos leva a pecar hoje? O que nos seduz? Podemos afi rmar que o ser 
humano é tentado em todas as áreas de sua vida. Como resistir as diferentes tenta-
ções? Quais são elas? Para os jovens podem ser as drogas. Para a família cristã, a 
educação dos fi lhos, os limites, o cuidado, o amor pela palavra de Deus, a fi delidade 
para com de Deus e conseqüentemente a fi delidade para com o marido, esposa e 
cada membro da família. A indiferença com o sofrimento do próximo, aqui destaco 
as vítimas das enchentes, do Tsunami no Japão, barragens de Brumadinho MG, das 
crianças que são exploradas, do turismo sexual no Brasil, da violência doméstica, 
da violência no trânsito, da desunião entre irmãos, da traição, da falta de perdão.

 Falar de violência não é difícil, pois os números dela no mundo são alar-
mantes. Neste tempo de Quaresma somos convidados por nosso bondoso Deus a 
fazer a diferença. Promovendo a paz e a justiça, a ver os sinais da graça e do amor 
de Deus em nosso tempo. A sermos instrumento de bênção aqui e agora. Que o Se
nhor abençoe sua vida e família. 

Forte abraço em Cristo. 

Secretaria da Infraestru-
tura vai priorizar cons-
trução de duas áreas de 
escape na Serra Dona 

Francisca
O secretário de Estado da Infra-

estrutura e Mobilidade, Jerry Comper, 
esteve na tarde desta quinta-feira, 1º de 
fevereiro, no Km 6 da rodovia SC-418, 
Serra Dona Francisca. Por determina-
ção do governador Jorginho Mello, ele 
anunciou as mudanças no projeto ori-
ginal de melhoria e ampliação de ca-
pacidade da rodovia. As novidades são 
resposta ao acidente com um caminhão 
carregado ácido sulfônico, na última se-
gunda-feira, 29. O prazo para o lança-
mento do edital é de três meses.

Duas áreas de escape, no Km 15,7 
e no Km 17, vão ser desmembradas do 
projeto original para dar celeridade a 
essa obra e trazer mais segurança aos 
motoristas que trafegam pelo local. 

Assim que o acidente foi registra-
do na Serra Dona Francisca, em Join-
ville, na última segunda-feira, 29, en-
volvendo um caminhão carregado com 
produto perigoso, o Governo do Estado 
mobilizou as equipes da Polícia Militar 
Ambiental, Polícia Militar Rodoviária, 
Polícia Científi ca, Instituto do Meio 
Ambiente e a Secretaria de Proteção e 
Defesa Civil. O veículo colidiu no bar-
ranco da curva do Mirante, próximo ao 
Km 14 da SC-418, ocasionado o der-
ramamento do ácido sulfônico sobre a 
pista.

Limpeza
O Instituto do Meio Ambiente 

tomou providências para monitorar 
o meio ambiente do local: a atuação 
do IMA foi avaliar extensão do dano, 
juntamente com a Polícia Militar Am-
biental, levantando todo o panorama do 
dano ambiental causado na região.

De acordo com informações do 
IMA, a empresa responsável pela carga 
tinha seguro ambiental e fez o transbor-
do do que sobrou do produto, a con-
tenção e a limpeza. Por ser um produto 
usado como base na produção de deter-
gente, o derramamento do ácido sulfô-
nico gerou muita espuma.

A Secretaria de Meio Ambiente do 
Governo do Estado se colocou à dispo-

sição do IMA e da Polícia Militar Am-
biental para auxiliar no monitoramento 
do impacto na Baía da Babitonga.

Com informações SeCom-SC

Inscrições para o Prouni 
terminam às 23h59 desta 

sexta-feira
O prazo para os interessados em 

participar do processo seletivo do pri-
meiro semestre de 2024 do Programa 
Universidade para Todos (Prouni) vai 
até às 23h59 (horário de Brasília) des-
ta sexta -feira(02), pelo Portal Único 
de Acesso ao Ensino Superior. O prazo 
inicial foi ampliado em um dia, dando 
mais tempo para os candidatos partici-
parem do processo seletivo. C om isso, 
os estudantes t erão mais oportunidades 
para analisar as opções de cursos oferta-
das nessa edição, ao verifi c ar mais uma 
classifi cação parcial, que já está dispo-
nível na página de inscrição do candida-
to. As alterações nas escolhas de cursos 
e instituições podem ser feitas até as 
23h59.

Nessa edição do Prouni, o Ministé-
rio da Educação (MEC) está oferecendo 
406.428 bolsas, sendo 308.977 integrais 
(100%) e 97.451 parciais (50%), distri-
buídas em 15.482 cursos, de 1.028 ins-
tituições participantes.

Para se inscrever, o participan-
te precisa ter cadastro no login único 
do governo federal e criar uma conta 
no gov.br. Caso já o tenha, basta rea-
lizar o login com o Cadastro de Pes-
soa Física (CPF) e a senha. As inscri-
ções no Prouni são gratuitas e devem 
ser efetuadas, exclusivamente, pela in-
ternet.

Resultado
O processo seletivo do primei-

ro Prouni de 2024 será constituído por 
duas chamadas sucessivas. Os resulta-
dos com a lista dos candidatos pré-se-
lecionados estarão disponíveis no Por-
tal Único de Acesso em 6 de fevereiro 
(primeira chamada) e 27 de fevereiro 
(segunda chamada).

Confi ra o cronograma atualizado 
do Prouni
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Pelo Estado
MDB é o primeiro partido a 
apoiar a reeleição de Topázio

Com a presença do Deputado Estadual 
Júlio Garcia (PSD), do Presidente da Câ-
mara de Florianópolis, João Cobalchini, e 
do Deputado Federal Carlos Chiodini, Pre-
sidente Estadual do MDB, o partido saiu na 
frente e anunciou apoio ao Prefeito Topázio 
Neto (PSD) para as eleições de outubro, na 
Capital. Além de Júlio e Chiodini, o Deputa-
do Federal Valdir Cobalchini, Fulvio Rosar 
Neto, Presidente do MDB municipal, Wil-
son Rabelo, Presidente do MDB de Itajaí, 
Rafael Hanne, Secretário de Infraestrutura 
de Florianópolis, e Cel Márcio Alves esti-
veram presentes durante o anúncio. Como 
articulador desta aliança, João Cobalchini, 
que em breve deixará o União Brasil para se 
fi liar ao partido, está confi ante com a parce-
ria, já busca levantar o partido no Estado, 
já que nas eleições de 2020, quando apoio 
Angela Amin (PP), a sigla não conseguiu 
eleger nenhum vereador.

Outra estratégia do partido para as 
eleições de 2024 foi mudar o domicílio elei-
toral do deputado federal Carlos Chiodini 
(MDB), para a cidade com maior economia 
do Estado, Itajaí, onde concorrerá à prefei-
tura. O Manda Brasa está com uma meta de 
conquistar 100 prefeituras no próximo plei-
to. Em Lages, por exemplo, o MDB tam-
bém terá candidatura própria.

E após o anúncio público do apoio do 
partido de Valdir Chiodini à reeleição do 
prefeito de Florianópolis, o Republicanos, 
partido do ex-governador Carlos Moisés da 
Silva, também bateu o martelo e irá apoiar 
Topázio. Com esta “escolta de elite”, To-
pázio já entra na disputa com alguma van-
tagem.

Incentivo ambiental
A Secretaria de Meio Ambiente do Es-

tado e da Economia Verde busca maneiras 
de regularizar as unidades de conservação 
do Estado e obter recursos para iniciar o 
pagamento por serviços ambientais. Uma 
das ideias analisadas pela equipe do se-
cretário Ricardo Guidi, titular da pasta, é 
a comercialização de créditos de carbono 
das unidades estaduais e utilizar os recursos 
especifi camente para esses fi ns. Estimativas 
mostram que as 10 unidades de conserva-
ção estaduais podem gerar, em conjunto, 
R$ 27 milhões ao ano. A iniciativa está em 
aplicação em Reservas Particulares de Pa-
trimônio Natural (RPPN), que são unidades 
de conservação administradas por particu-
lares. Recentemente, Ricardo Guidi esteve 
junto com a bancada catarinense conferin-
do de perto os trabalhos no Complexo Ter-
melétrico Jorge Lacerda, em Capivari de 
Baixo. 

Facisc
O presidente da Facisc, Elson Otto, e 

parte dos integrantes da atual diretoria rece-
beram o senador Esperidião Amin para dis-
cutir diversos assuntos referentes ao meio 
empresarial e ao desenvolvimento econô-
mico do Brasil e de Santa Catarina. Marco 
temporal, reforma tributária, desoneração 
da folha de pagamento, terras de marinha, 
entre outros. Segundo o senador, ainda cabe 

a discussão da Reforma Tributária.

Ferrovias
O trabalho de elaboração dos dois pro-

jetos de ferrovias para Santa Catarina entra 
na fase de coleta de dados em campo, quan-
do as equipes das empresas contratadas pelo 
Governo precisam acessar propriedades 
particulares nos mais diversos pontos do in-
terior do estado por onde os futuros trechos 
deverão passar. Atualmente Santa Catarina 
tem dois projetos em desenvolvimento. Um 
deles, de 319 quilômetros entre as cidades 
de Chapecó e Correia Pinto, e outro, de 62 
quilômetros, entre Navegantes e Araquari. 
O investimento do Estado é de cerca de R$ 
32 milhões. A previsão de conclusão é no-
vembro de 2024.

União Europeia
Segundo maior parceiro comercial do 

Brasil, a União Europeia (UE) quer estreitar 
ainda mais os laços e fomentar negócios no 
país. Dentro desse contexto, a embaixadora 
da UE Marian Schuegraf fez uma visita à 
FIESC, onde foi recebida pelo presidente 
Mario Cezar de Aguiar. Quem também re-
cebeu a visita da embaixadora foi a vice-
-governadora de Santa Catarina, Marilisa 
Boehm. Entre os temas abordados na con-
versa das duas, cooperação internacional, 
intercâmbios educacionais, economia sus-
tentável e empreendedorismo feminino per-
mearam o diálogo, que contou ainda com 
a participação dos secretários Juliano Fro-
ehner (Articulação Internacional), Marcelo 
Fett (Ciência, Tecnologia e Inovação) e o 
presidente da Fapesc, Fábio Wagner Pinto.

Fabrício Oliveira é o novo 
presidente da FECAM

A FECAM empossou na manhã des-
ta quarta-feira, 31, a nova diretoria para 
o exercício 2024. O prefeito de Balneário 
Camboriú, Fabrício Oliveira, foi eleito pre-
sidente da instituição, tendo como 1° vi-
ce-presidente o prefeito de Gaspar, Kleber 
Wan-Dall. A nova diretoria, composta por 
meio de uma chapa de consenso, representa 
uma continuidade no mandato da ex-presi-
dente Milena Lopes, prefeita de Vargem. 

Durante o discurso de posse, Fabrício 
ressaltou que a nova diretoria assume um 
compromisso de unifi car os municípios do 
Estado e Governo do Estado para trabalha-
rem juntos, entendendo que a FECAM pre-
cisa ser um braço de apoio para as soluções 
que os municípios precisam.

Fardamento novo
O governador Jorginho Mello, anun-

ciou o decreto que institui a indenização 
de fardamentos aos policiais militares e 
bombeiros militares no estado. Esta me-
dida prevê que no mês do aniversário do 
militar estadual, o profi ssional receberá no 
contracheque uma indenização no valor de 
R$ 1.700,00 para aquisição de fardamento. 
Com isso, os bombeiros e policiais militares 
terão autonomia para comprar as peças de 
fardamento de que realmente precisam, re-
sultando em melhorias na identidade visual 
das corporações e nas condições de traba-
lho.

Universidade Gratuita
Desde que foi lançado, o Programa 

Universidade Gratuita, do Governo do Esta-
do, vem sofrendo uma série de ajustes para 
se adequar às solicitações feitas durante e 
após o processo de aprovação do projeto.

No Diário Ofi cial do início da sema-
na, um decreto publicado modifi cou alguns 
pontos, entre eles a forma de calcular o 
índice de carência do estudante e a classi-
fi cação, agora, será feita exclusivamente 
com base no Índice de Carência (IC). Após 
a validação do cadastro pela Comissão de 
Seleção, os estudantes serão listados em 
ordem decrescente de acordo com seu IC. 
Para o cálculo do IC foram inseridos no-
vos critérios, entre eles a despesa familiar 
mensal, com estudo, com transporte cole-
tivo e o valor dos bens do grupo familiar. 
As informações prestadas pelos estudantes 
durante o cadastro ou recadastro são de in-
teira responsabilidade e serão comprovadas 
mediante entrega de documentação.

O Secretário da Educação (SED), Aris-
tides Cimadon, afi rmou que as mudanças 
foram um pedido do próprio governador.

Outra alteração ocorrida no projeto ini-
cial visa dar garantia de continuidade àque-
les estudantes que já estavam no programa 
Uniedu até o fi nal do curso.

Para garantir a continuidade no Pro-
grama, o estudante já contemplado preci-
sará renovar semestralmente o benefício, 
de acordo com o edital de cadastramento/
recadastramento e conforme o cronograma 
publicado pela SED em seu site. De acordo 
com a SED, o número de estudantes de ensi-
no superior contemplados pelos programas 
de assistência fi nanceira do Governo do 
Estado no fi m de 2023 foi de quase 34 mil 
pessoas. Somente o Fumdes e o Universida-
de Gratuita, programas criados no segundo 
semestre do ano passado, já somam mais de 
9 mil estudantes atendidos. Até 2026, o in-
vestimento no programa Universidade Gra-
tuita deve superar R$ 1,2 bilhão.

SC-401
Durante reunião ampliada realizada 

na quarta-feira, 31, na Procuradoria Geral 
de Justiça, em Florianópolis, para discutir a 
situação da SC-401, a Secretaria de Estado 
da Infraestrutura e Mobilidade (SIE) apre-
sentou parte do projeto que está em cons-
trução para a rodovia. A proposta engloba 
trajeto de 6,2 km entre os bairros Itacorubi 
e Santo Antônio de Lisboa, considerado o 
trecho mais crítico em termos de locomo-
ção. Também estão previstas a implantação 
de terceiras faixas de rodagem nos dois sen-
tidos da via, melhorias nas marginais, rota-
tórias, passarelas de pedestres e ciclofaixas. 
Estima-se que o projeto saia do papel até o 
fi nal do primeiro semestre. Se isto realmen-
te acontecer, será uma vitória e tanto para 
o município e para a população que diaria-
mente sofre com as fi las, acidentes e con-
gestionamentos no local.

No prazo de 30 a 45 dias, uma nova 
reunião será organizada para retomar as dis-
cussões sobre o projeto. 

TJSC
Os novos dirigentes do Tribunal de 

Justiça de Santa Catarina (TJSC) serão em-

possados no início da noite desta sexta-feira, 
2. O atual presidente, desembargador Alta-
miro de Oliveira, fará a transmissão do car-
go para o presidente eleito, desembargador 
Francisco Oliveira Neto, em sessão pública. 
A solenidade ocorrerá na sala de sessões Mi-
nistro Teori Zavascki (auditório do Tribunal 
Pleno), em Florianópolis. O evento pode ser 
acompanhado de maneira online pelo canal 
do TJSC no Youtube.

Rede trifásica
O governador Jorginho Mello (PL) en-

trega nesta sexta-feira, 2, um novo trecho de 
rede trifásica em Mafra, no Planalto Norte 
catarinense. A ação faz parte da implantação 
de 500 km de rede trifásica em todo o Esta-
do, projeto anunciado em abril do ano pas-
sado pela Celesc e pelo Governo do Estado 
para melhorar o fornecimento de energia nos 
municípios do interior de Santa Catarina.

Última geração
O Hospital Dona Helena, em Joinville, 

acaba de anunciar a aquisição de um equipa-
mento de última geração para a realização 
de cirurgia robótica, o único em Santa Ca-
tarina. O robô Da Vinci XI traz para o mu-
nicípio a mais moderna e inovadora técnica 
cirúrgica da atualidade. Esse equipamento  
viabiliza procedimentos menos invasivos, 
em diversas áreas, como oncologia, gine-
cologia e urologia. Outro diferencial é que 
as cirurgias com auxílio do robô permitem 
uma recuperação mais rápida do paciente. O 
equipamento entra em operação no início do 
segundo semestre. 

Canton Fair
A FIESC está com inscrições abertas 

para empresários que queiram participar da 
missão comercial para a 135ª edição da Can-
ton Fair. O período de adesão vai até 6 de 
março de 2024. Uma das maiores do mundo, 
a feira de negócios acontece no sul da China, 
na cidade portuária de Guangzhou.

A missão foca na primeira fase do 
evento, de 11 a 19 de abril. Nesse período, 
a Canton Fair reúne expositores do setor in-
dustrial com o objetivo de prospectar novos 
negócios no mercado chinês e desenvolver 
estratégias para utilização da Ásia como pla-
taforma de negócios de empresas brasileiras, 
além de fortalecer a rede de relacionamento 
na China. 

Dengue em SC
A ministra da Saúde, Nísia Trindade, 

anunciou nesta quinta-feira (1) o lança-
mento de um Centro de Emergência para 
controle da epidemia de dengue no Brasil. 
Durante reunião tripartite na sede da Orga-
nização Pan-americana da Saúde (Opas), em 
Brasília, Nísia fez um chamamento pedindo 
mobilização nacional por parte de estados e 
municípios. Santa Catarina está entre os 10 
estados onde há mais casos da doença. O 
combate à epidemia de dengue será o tema 
da nossa entrevista de amanhã com o diretor 
da Dive, João Fuck.
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Espaço do Campo

Sol e calor em SC com 
chuva de verão em parte 

do Estado
Sexta-feira (02/02)

Tempo:  no Extremo-Oeste, Oeste, 
Meio-Oeste, Planalto Norte, pancadas 
de chuva de verão bem isoladas à tarde. 
Nas demais regiões, aumento de nuvens 
a partir da tarde. 

Temperatura: elevada, especial-
mente no Oeste e norte do estado com 
quase 40 graus na região do Itapiranga.

Vento: leste a nordeste entre a 
Grande Florianópolis e o Litoral Norte 
de SC, e nas outras regiões, predomina 
nordeste, fraco a moderado com rajadas.

Sistema: convecção à tarde devido 
ao aquecimento. Maior aporte de umi-
dade no leste de SC.

Sábado, domingo e segunda-feira 
(03, 04 e 05/02)

Tempo:  sol e calor em SC, com au-
mento de nuvens e pancadas de chuva 
de verão bem isoladas à tarde. 

Temperatura: elevada, especial-
mente no Oeste e norte do estado.

Vento: nordeste, fraco a moderado 
com rajadas.

Período: 06 a 15/02/2024
Período com a condição típica de 

verão: sol predominando especialmen-
te pela manhã e o aquecimento diurno 
favorecendo as pancadas de chuva na 
tarde e noite. Os temporais ocorrem de 
forma muito pontual e localizada, com 
chuva de totais horários mais elevados 
e até granizo. Nos últimos dias do perí-
odo, entre 14 e 15, a passagem de uma 
frente fria traz chuva melhor distribuída 
em SC. Fique atento aos Avisos Meteo-
rológicos da 

Fonte: Marcelo Martins e Laura 
Rodrigues – Meteorologistas Epagri/
Ciram

SAR busca recursos para 
viabilizar Programa SC 

Rural 2
Está em fase fi nal de análise o Pro-

grama SC Rural 2, que busca promover 
sustentabilidade com ações ambientais, 
competitividade dos sistemas de produ-
ção e a ampliação do acesso à inovação 
tecnológica. Para execução do Programa 
a meta é acessar recursos externos com 
Banco Mundial na ordem de US$ 120 
milhões, para a Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária (SAR) ampliar o 
apoio aos agricultores e da infraestrutu-
ra no meio rural. 

A proposta já foi avaliada e aprova-
da pelo Governo do Estado, que sinali-
zou a contrapartida de US$ 30 milhões. 
Também foi apresentada pela SAR 
ao Grupo Técnico de Assessoramento 
(GTEC) do Ministério da Fazenda e do 
Planejamento. Após os ajustes necessá-
rios, a proposta será encaminhada para 
análise da Comissão de Financiamentos 
Externos (Cofi ex), que dará o retorno 
sobre a possibilidade de acessar os re-
cursos externos. 

O Programa SC Rural 2 dará se-
quência aos programas já executados: 
Microbacias 1, Microbacias 2 e SC 
Rural 1. “O Programa propõe soluções 
a partir das necessidades reais dos nos-
sos produtores. É um esforço conjunto 
para viabilizarmos recursos e levarmos 
mais infraestrutura, inovação e inclusão 
social para o nosso meio rural”, afi rma 
o secretário de Estado da Agricultura e 
Pecuária, Valdir Colatto. O programa 
conta com parcerias e apoio institucio-
nal da Epagri, Cidasc, Instituto do meio 
Ambiente de Santa Catarina (IMA), Se-
cretaria de Estado da Fazenda (SEF), 
Secretaria de Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade (SIE) e Secretaria de Estado 
do Planejamento (Seplan).

O Programa SC Rural 2 será desen-
volvido por meio de ações estratégicas 
durante seis anos. Na área do meio am-
biente, entre os objetivos estão o forta-
lecimento dos recursos hídricos, adoção 
de sistemas de produção de baixo im-
pacto ambiental, Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) e regularização ambiental. 

Na área do empreendedorismo e inova-
ção no campo, o propósito é fomentar 
a pesquisa agropecuária e estimular os 
empreendimentos nos espaços rurais. 
Na infraestrutura para o campo e gestão 
pública, o objetivo é ampliar a cobertura 
de sinal de internet e oferta de serviços 
digitais, melhoria da energia elétrica, 
recuperação e melhorias das estradas 
rurais. Também preconiza a redução das 
desigualdades e inclusão social.

As propostas do Programa levaram 
em consideração os apontamentos de 
documentos como o ODS - Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável e o 
Roadmap Estratégico Integrado – con-
sulta à sociedade civil com participação 
de 23 instituições do setor agro. Tam-
bém contempla o PPA 2024-2027; Pla-
no SC 2030 (participação da sociedade 
civil por meio de audiências públicas); 
Política Estadual de Desenvolvimento 
Rural Programa Crescendo Juntos - Pro-
grama Estadual de Desenvolvimento e 
Redução das Desigualdades Regionais; 
Política Estadual sobre Mudanças Cli-
máticas e Desenvolvimento Sustentá-
vel; Código Estadual do Meio Ambiente 
e Novo Código Florestal.

Fonte: AsCom SAR-Secretaria de 
Estado da Agricultura

Programa Adote o Verde 
lança novo edital

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio do Gabinete do Prefeito, lançou 
nesta quinta-feira (1º) o Edital de Cha-
mamento Público nº001/2024, que abre 
inscrições para empresas, entidades ou 
pessoas físicas interessadas em partici-
par do Programa Adote o Verde.

O programa consiste na parceria 
entre Poder Público, instituições priva-
das e pessoas físicas com o objetivo de 
adoção de canteiros, praças, rotatórias e 
trevos (que confi guram-se como espa-
ços públicos).

O dotante irá executar os serviços 
de conservação, manutenção, limpeza, 
plantação de fl ores de época, adubação, 

irrigação, recuperação da vegetação já 
existente, poda, corte do gramado, den-
tre outras possibilidades de ajardina-
mento. Ao adotar um canteiro, o partici-
pante do programa poderá usar o espaço 
para divulgar sua empresa.

As inscrições vão até o dia 8 de 
fevereiro. A documentação exigida no 
edital deverá ser protocolada no site da 
Prefeitura, na página do Adote o Verde. 

O Programa Adote o Verde foi ins-
tituído por meio da Lei Municipal nº 
7.815/2018 e regulamentado pelo De-
creto Municipal nº 12.754/2019. 

Recentemente oito grupos em-
presariais assinaram contratos com a 
Prefeitura, fi cando responsáveis pelo 
ajardinamento e manutenção de nove 
espaços públicos da cidade.

Sistema de Cadastro 
Ambiental Rural fi cará 
indisponível por 20 dias

O Sistema de Cadastro Ambien-
tal Rural (Sicar), passará por um pro-
cesso de migração para uma nova 
infraestrutura digital a partir de 9 
de fevereiro de 2024, com previsão 
de conclusão em 29 de fevereiro de 
2024, com isso fi cará indisponível 
para atualização ou novos cadastros.

A Secretaria de Estado da Agri-
cultura e Pecuária reforça esse Co-
municado da Diretoria de Regulari-
zação Ambiental Rural do governo 
Federal e orienta os produtores para 
que fi quem atentos a esse período e 
antecipem os processos pendentes de 
gestão do Cadastro Ambiental Rural 
(CAR).

No período de indisponibilidade, 
não será possível receber ou integrar 
informações referentes a novos ca-
dastros ou retifi cações, realizar análi-
ses, efetuar novos cadastros ou edição 
de dados na Central do Proprietário. 
As consultas ao Sicar permanecerão 
disponíveis, incluindo aquelas efetu-
adas por instituições fi nanceiras por 
meio do Sistema de Operações do 
Crédito Rural (Sicor) e do Proagro.

O Sicar é um sistema de suporte 
à regularização ambiental dos imó-
veis rurais no Brasil, em cumpri-
mento ao Código Florestal (Lei nº 
12.651/2012) e demais regulamen-
tos.
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Esportes

FESPORTE divulga ca-
lendário 2024

A Fesporte, após a homologa-
ção do Conselho Estadual de Esporte 
(CED), divulgou em janeiro, o calendá-
rio ofi cial dos eventos esportivos para 
2024. A programação começa dia 5 de 
fevereiro com a abertura do prazo ini-
cial de inscrição para as etapas micror-
regionais dos 15º JASTI (Jogos Abertos 
da Terceira Idade) e fi naliza dia 23 de 
novembro com o último dia de compe-
tição da 63ª edição dos Jogos Abertos 
de Santa Catarina (Jasc), na cidade de 
Concórdia. 

Sobre as cidades-sedes dos even-
tos, já estão defi nidas as sedes para os 
seguintes eventos estaduais: 15º Jogos 
da Terceira Idade - JASTI - Criciúma, 
o 19º Jogos Paradesportivos de Santa 
Catarina - PARAJASC - Rio do Sul,   
14º Jogos Estudantis de Santa Catarina 
- JESC de 15 a 17 anos - Timbó,  63º   
Jogos Abertos de Santa Catarina JASC 
-  Concórdia.

Segundo o Presidente da FESPOR-
TE, Paulão, a divulgação do calendário 
no início do ano demonstra a preocu-
pação, comprometimento e responsabi-
lidade que a Fundação tem com os di-
rigentes municipais, técnicos e atletas. 
Já no que tange às sedes dos eventos, 
a defi nição delas proporciona aos Di-
rigentes Municipais a possibilidade de 
organizarem melhor suas delegações e 
suas participações em cada evento. 

“Tivemos hoje a homologação do 
calendário pelo Conselho Estadual de 
Esporte e, antes de tudo, quero agrade-
cer o empenho de todos nas ideias e em 
todo o processo que a cada dia foi o de 
melhorar o esporte de Santa Catarina. 
Por tal empenho, parabenizo a todos 
por mais esta etapa e que possamos 
continuar com os nossos eventos de re-
ferência no esporte nacional”, disse.

Já o diretor de Esportes, Lucia-
no Heck, destaca a possibilidade dos 
municípios se organizarem mais cedo 
e possibilitando mais economia. "Foi 
uma ação inédita onde todos irão ga-
nhar. Ao se ter o calendário homologa-

do e aprovado, os municípios já terão 
totais condições na preparação de seus 
atletas e também saber quando e onde 
acontecerão os eventos”.

Supercopa do Brasil de 
2024

A Supercopa do Brasil de 2024 será 
a sétima edição da Supercopa, torneio 
anual organizado pela Confederação 
Brasileira de Futebol desde 2020 que 
reúne, em um jogo único, os campeões 
da Série A do Campeonato Brasileiro de 
Futebol e da Copa do Brasil de Futebol 
da temporada anterior.

Choque-Rei
Neste ano, o torneio será decidido 

no clássico Choque-Rei. O Palmeiras 
entrará em campo com o objetivo de 
defender o título de 2023, vencido dian-
te do Flamengo por 4 a 3 em um jogo 
eletrizante, com direito a golaços e ho-
menagens ao Pelé. Já o São Paulo alme-
ja a primeira conquista do torneio, que 
voltou a ser uma tradição no calendário 
no Brasil.

Estádio Mineirão será o palco
O Estádio Mineirão, em Belo Ho-

rizonte, atendeu os pré-requisitos da 
CBF e será o palco da partida no dia 4, 
às 16h. O Palmeiras, campeão da Série 
A do Campeonato Brasileiro 2023, e o 
São Paulo, vencedor da Copa do Brasil 
2023, vão disputar o troféu da competi-
ção que é sucesso de público, com mé-
dia de 49.153 torcedores.

CBF homenageia Pelé e 
competição passa a se chamar 

Supercopa Rei
Maior jogador de todos os tempos, 

Pelé será o homenageado especial da 
competição que a partir desta edição, a 
CBF passa a chamar de Supercopa Rei.

Com esta homenagem, o presidente 
Ednaldo Rodrigues reverencia o legado 
do maior jogador de todos os tempos ao 
batizar a competição, que será decidida 
neste domingo (4), no Mineirão.

O confronto que terá transmissão 
exclusiva de todas as plataformas do 
Grupo Globo será marcado por uma 
série de tributos ao Rei do Futebol, que 
nos deixou em dezembro de 2022. 

"O Pelé merece todas as homena-
gens. O seu legado será sempre reveren-
ciado pela CBF. A Supercopa Rei é uma 
maneira de dar ainda mais importância 
para a competição, que abre ofi cialmen-
te a temporada do futebol brasileiro e já 
caiu no gosto nosso torcedor', afi rmou o 
presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues.

"A ideia de chamar a competição de 
Supercopa Rei está dentro do contexto 
de suma importância para a CBF, que é 
preservar a memória do futebol brasilei-
ro, fazer com que as novas gerações não 
percam a referência dos grandes ídolos 
do futebol, neste caso, a maior referên-
cia de todos os tempos. Esse jogo é mais 
uma maneira que, nós súditos, temos de 
homenagear eternamente o Rei do fu-
tebol", disse o diretor de marketing da 
CBF, Lênin Franco.

Supercopa Rei: árbitro explicará 
decisão do VAR aos torcedores no 

Mineirão
A Supercopa Rei terá uma novidade 

na arbitragem neste domingo (4) para os 
torcedores no Mineirão, em Belo Hori-
zonte (MG). O árbitro Bráulio da Silva 
Machado vai explicar as decisões revi-
sadas pelo VAR ao público durante a de-
cisão entre Palmeiras e São Paulo. 

Os anúncios serão feitos pelo mi-
crofone que os árbitros já usam. A Co-
missão de Arbitragem da CBF recebeu 
a aprovação da FIFA para implementar 
a medida. A comunicação da decisão foi 
testada recentemente nos Mundiais de 
Clubes da FIFA. O plano da Comissão 
é adotar a comunicação da decisão na 
Série A do Campeonato Brasileiro e na 
Copa do Brasil.

O presidente da Comissão de Ar-
bitragem da CBF, Wilson Seneme, ex-
plicou como o processo será feito pelos 

árbitros, que iniciaram os treinamentos 
na pré-temporada de 2023.

"Vamos inaugurar essa ferramenta 
de transparência. A gente entende que é 
um passo a mais, já trabalhamos com o 
telão ao vivo das revisões, com as linhas 
virtuais no telão e na televisão. As deci-
sões que os árbitros tomarem através do 
VAR, assim como já foi feito nos Mun-
diais de Clubes da FIFA, os árbitros vão 
anunciar as suas decisões", disse.

"A gente entende que é um avan-
ço muito grande. Quem está no campo 
precisa saber. É um respeito para quem 
está nas arquibancadas e para quem está 
assistindo pela televisão. É esclarecedor 
e dá mais credibilidade para a fi gura do 
árbitro.", acrescentou.

A equipe de arbitragem do jogo 
será formada pelo árbitro Bráulio da 
Silva Machado, pelos assistentes Gui-
lherme Camilo e Rodrigo Correa.

Com informações da CBF

Jaraguá Futsal anuncia 
saída do goleiro João 

Neto
O atleta tinha contrato com o Jara-

guá até o fi m de 2025, mas recebeu uma 
proposta irrecusável do Al Nassr e obte-
ve a liberação mediante o pagamento da 
multa rescisória.

Desde 2018 na Locomotiva, o ar-
queiro de 32 anos conquistou seis títu-
los: Campeonato Catarinense (2021 e 
2022), Jogos Abertos de Santa Catarina 
(2022), Recopa SC (2022), Copa Sul 
(2023) e Copa Três Coroas (2019).

“Só tenho a agradecer toda comu-
nidade de Jaraguá do Sul e a torcida do 
Jaraguá Futsal por todo carinho comigo 
e com a minha família. O que eu pode-
ria fazer eu fi z, deixei meu máximo em 
quadra. Muito obrigado a todos que con-
fi aram em mim.”, destacou.

O Jaraguá Futsal agradece de todo o 
coração ao atleta por sua contribuição e 
deseja-lhe o melhor na sua vida pessoal 
e profi ssional.

Por Lucas Pavin



10 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 02 de fevereiro de 2024 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Eu estou cansada.
Cansada de tentar consertar as coi-

sas que não quebro.
Cansei de procurar soluções para 

problemas que eu não causei.
Cansei de procurar pessoas quando 

eu não as expulsei.
Cansei de sempre tentar dar o me-

lhor de mim e que ninguém valorizou 
isso.

Eu me cansei e quando alguém se 
cansa não dá pra voltar atrás.

Chamem de egoísmo, no entanto 
eu vou chamá-lo de amor próprio. Por-
que no processo de consertar as coisas 
de todos, e com todos, a única que se 
magoou foi eu!

Conferência Estadual 
de Cultura: conheça as 
propostas aprovadas e 
as pessoas eleitas para 
representar sc na etapa 

nacional
Durante a 4ª Conferência Estadual 

de Cultura, realizada na última semana 
em Florianópolis, foram eleitas 40 pes-
soas delegadas que participarão dos En-
contros Setoriais da Conferência Nacio-
nal de Cultura, em Brasília. Destas, 18 
foram eleitas nos encontros de setores e 
outras 22 em Plenária. 

As Conferências têm como obje-
tivo ampliar o debate com a sociedade 
sobre políticas culturais, culminando na 
elaboração de diretrizes do Plano Na-
cional de Cultura (PNC). O evento na-
cional será realizado entre os dias 4 e 8 
de março de 2024.

Confi ra os nomes em ordem 
alfabética

Adriana Aparecida Belino Padilha 
De Biaz

Anderson Luiz Raasch
Andrea Gianini
Arthur Roguski Gomes
Augusto Zeiser
Camila Marley Cajales Teixeira
Camila Rozette
Célia Regina De Bortoli
Clodoaldo Calai
Cristina Villar
Cristiane Fernandes
Daniela Vieira de Souza
Deiziani de Souza da Silva Fonta-

nive
Elaine Sallas
Elivelton Reichert
Farida M. de Mira
Fernanda Borges Raupp
Heidi Bublitz Schubert
Helen Cristina Denk Arruez Perei-

ra
Helio Kuzum Farias
Heloiza Castro
Janaina Reis
João Eduardo Alves
João França
Laura Parintintin
Lucimara Antunes
Márcia Cristina Ferreira

Maria Alice
Nelson Brum Motta
Rafaela Catarina Kinas
Roberto Morauer
Samuel Havemann de Carvalho
Sarah Zewe Uriarte
Schibian Nara Philemonn Oliveira 

Costa
Siclair de Fátima Biazotti
Sueli Dors
Vanderlei Lazarotti
Vanessa Lopes
Wheliton Luiz Godinho
Woie Kriri Sobrinho Patté

Na Conferência Estadual, também 
foram defi nidas 14 propostas para o 
Governo Federal e 14 propostas para o 
Governo do Estado para a área cultural. 

Fonte: Fundação Catarinense de 
Cultura

Escola de Criatividade 
da SCAR – Jaraguá do 

Sul
O projeto Escola de Criatividade da 

SCAR está com inscrições abertas para 
aulas gratuitas de Grafi te em Jaraguá do 
Sul.

Prazo para se inscrever: até 11 de 
fevereiro de 2024

Como se inscrever? Acesse o for-
mulário  ou entre em contato pelo what-
sapp (47) 9 9758-3186.

Vagas: Grafi te: 15

SCAR na Praça: Rua Quintino Bo-
caiúva, 2 – Centro – Jaraguá do Sul – 
SC.

• Início das aulas: 20/02/2024
• Fim das aulas: 07/05/2024

Encontros às terças-feiras das 
13h30 às 15h30

O projeto Escola Livre de Criativi-
dade e Cultura é realizado pela SCAR 
com patrocínio da WPA.

Seleção de elenco e fi gu-
rantes para o longa-me-
tragem A Mãe do Ano

A Design Cinema e Literatura (pro-
dutora de cinema nucleada e sediada 
aqui na SCAR) está com uma chamada 
para elenco e fi gurantes para o primei-
ro longa-metragem de fi cção de Jaraguá 
do Sul. Informações na página do Ins-
tagram da produtora (https://www.insta-
gram.com/designcinemaeliteratura/).

O projeto de longa-metragem A 
Mãe do Ano é patrocinado pelo Prêmio 
Catarinense de Cinema 2022 do Gover-
no doo Estado de Santa Catarina, por 
intermédio da Fundação Catarinense de 
Cultura.

Fonte: Scar

Empatia foi o tema da 
palestra de capacitação 
dos servidores da Secel

Dando continuidade ao ciclo de 
capacitação e palestras destinadas aos 
servidores da Secretaria de Cultura, Es-
porte e Lazer (Secel), cerca de 80 profi s-
sionais abordaram a temática "empatia", 
com a terapeuta Fernanda Marçal.

A secretária Natália Lúcia Petry 
lembrou que o ciclo de palestras e ofi -
cinas de capacitação deve se estender 
por todo o ano, para garantir a entrega 
de um serviço de qualidade à população, 
como tem sido a marca dos programas 
Bolsa Cultural e Bolsa Desportiva, des-
de a sua implantação, em 2017.

Com informações AsCom Prefeitu-
ra de Jaraguá do Sul



 :: 11  Sexta-feira | 02 de fevereiro de 2024 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech) Neste clássico da literatura, Char-
les Dickens trata da sociedade inglesa 
durante a Revolução Industrial usando 
como pano de fundo a fi ctícia e cinzenta 
cidade de Coketown e a história de seus 
habitantes. Em seu décimo romance, o 
autor faz uma crítica profunda às con-
dições de vida dos trabalhadores ingle-
ses em fi ns do século XIX, destacando 
a discrepância entre a pobreza extrema 
em que viviam e o conforto proporcio-
nado aos mais ricos da Inglaterra vito-
riana. Simultaneamente, lança seu olhar 
sagaz e bem-humorado sobre como a 
dominação social é assegurada por meio 
da educação das crianças, com uma 
compreensão aguda de como se moldam 
espíritos desacostumados à contestação 
e prontos a obedecer à inescapável mas-
sifi cação de seu corpo e seu espírito. 

Cantinho da Literatura

Por que alguns adolescentes têm 
tanta difi culdade em lidar com os de-
safi os da vida adulta, enquanto outros 
parecem não sentir o peso das mudan-
ças que enfrentam nessa mesma fase da 
vida? 

 Gary Chapman já faz parte da vida 
de milhões de casais em todo o planeta, 
mas o que poucos sabem é que ele tam-
bém desempenha papel de conselheiro 
para jovens, sempre que necessário. Um 
de seus casos mais paradigmáticos foi o 
de um jovem cuja vida sintetizava uma 
adolescência tumultuada. As orienta-
ções e os conselhos de Chapman trans-
formaram a vida de Clarence Shuler, e 
ambos decidiram colocar neste livro as 
lições aprendidas, a fi m de que possam 
fazer diferença na vida de outros ado-
lescentes.

Com mais de 1 milhão de exempla-
res vendidos, Igor Pires lança sua mais 
nova obra, Textos para tocar cicatrizes, 
em que se debruça nos sentimentos que 
perpassam os relacionamentos e faz 
refl exões sobre sociedade, luto e famí-
lia. Nesta coletânea de textos poéticos 
inéditos, Igor mostra a importância de 
honrar as cicatrizes que adquirimos com 
nossas experiências e que elas são res-
ponsáveis pelas histórias que contamos.

A partir de sua escrita sensível já 
conhecida, Igor Pires passeia pelo que 
nos faz mais humanos. Além dos tex-
tos, as ilustrações belíssimas de Anália 
Moraes completam o livro e as emoções 
descritas.

Há quem pense que sentir ciúme é 
prova de amor ardente, até descobrir que 
esse sentimento é capaz de transformar 
a vida amorosa em doloroso drama, po-
dendo terminar em amarga separação. 
Conheça a história de Gabriela e Rober-
to, em uma trama de amor, ciúme e trai-
ção, repleta de surpresas e reviravoltas, 
no livro mais vendido de Zibia Gaspa-
retto.

Maria do Socorro, jovem do in-
terior, é levada ao Rio de Janeiro pela 
tia, para trabalhar. O que ela não sabe é 
qual tipo de ofício terá de exercer! Mas 
uma coisa já havia aprendido: era neces-
sário orar e vigiar para compreender o 
que Deus estava lhemostrando. A moça 
aceita as condições da tia, até que fi ca 
grávida de um engenheiro e resolve fu-
gir, depois que ele e a tia lhe propõem 
fazer um aborto. Assim, tem início uma 
história de encontros e desencontros, 
com um fi nal surpreendente. A obra tra-
ta das causas e consequências do aborto, 
do tráfi co de bebês e da prostituição, e 
traz uma bela lição de amor e vida: "to-
dos têm livre-arbítrio e a oportunidade 
de se corrigir".
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

Visitar as cervejarias de Joinville é 
uma das novas opções turísticas na ci-
dade, nacionalmente reconhecida pela 
produção de cervejas artesanais e espe-
ciais, que mantém há 170 anos. A tra-
dição remonta a 1852, quando o suíço 
Albrecht Gabriel Schmalz fundou a Cer-
vejaria Schmalz na antiga Colônia Dona 
Francisca, convenientemente localizada 
à beira do rio Mathias, o que facilitava 
o acesso à água necessária no processo 
de fabricação.

Águas cristalinas que, pelo grau de 
pureza, deram fama às cervejas produ-
zidas localmente. Pouca gente sabe, por 
exemplo, que até ser desativada, em 
1999, a Antarctica manteve na cidade 
uma das atividades cervejeiras por 51 
anos, a primeira fora do conceito arte-
sanal. Na época, com outras fábricas es-
palhadas pelo Brasil, as tampinhas eram 
identifi cadas com a localidade, o que 
deu a Joinville o reconhecimento nacio-
nal como boa produtora de cervejas.

O desenvolvimento da atividade se-
guiu por décadas, boa parte passada de 
geração para geração, e as cervejarias 
passaram a atrair a atenção do público. 
Algumas já abriam para visitação, mas 
a criação da Rota Cervejeira ampliou a 
experiência, agregando 11 estabeleci-
mentos – oito cervejarias e três pubs.

Com o mais novo produto, o obje-
tivo é impulsionar o setor de turismo na 
região, atraindo visitantes de outras lo-
calidades ao longo do ano todo, já que 
não depende da sazonalidade, assim 
como valorizar a cultura cervejeira e 
ampliar as oportunidades de ganho para 
os segmentos envolvidos na atividade.

Integrantes e experiências da Rota
Cervejaria Bierval – A visita é guia-

da pelo Val, dono e mestre cervejeiro da 
Bierval. Ele recebe os visitantes e apre-
senta a estrutura, processos e insumos 
da produção, trazendo detalhes únicos, 
além da degustação de 4 estilos de cho-

Cervejarias viram atração turística em Joinville

pe. A visita dura cerca de 1h30.

Cervejaria Gutbrau – Além da 
cervejaria, os visitantes podem passear 
pelo parque em meio à Mata Atlântica. 
A Gutbrau oferece visitas guiadas, que 
vão desde o pé de lúpulo até a degusta-
ção de cerveja direto do tanque. Os visi-
tantes poderão, ainda, conhecer a histó-
ria, estrutura, os processos e os insumos 
envolvidos na produção.

Cervejaria Haenschbier – A cer-
vejaria tem a temática militar e a varie-
dade de estilos para degustação – todas 
condecoradas com premiações. A visi-
tação e degustação no Quartel General 
da Haenschbier é uma experiência para 
quem busca conhecimento sobre pro-
dução cervejeira (história, processos, 
insumos e maquinário) e é ávido por 
degustar inovações de estilos. São dois 
tipos de pacote, com visita e degustação 
guiadas por especialistas.

Cervejaria Millebier – A Millebier 
Marquês faz a harmonização do chope 
artesanal com pratos no estilo “boteco 
alemão”. As receitas exalam a rica he-
rança dos colonizadores, garantindo 
uma experiência autêntica e saborosa.

Cervejaria Monte Crista – Ao 
pé da serra do mar, a cervejaria leva o 
nome de um dos picos mais famosos 
da região. A visita guiada e degustação 
no bar da fábrica dura cerca de 1h30, 
incluindo as dependências da fábrica e 
apresentação dos processos produtivos. 
Ao fi nal, é possível degustar as cervejas 
produzidas com água pura e ph ideal di-
reto de nascentes da região, sem adição 
de conservantes.

Cervejaria Opa Bier – Maior cer-
vejaria da região em capacidade produ-
tiva, a Opa Bier abre suas portas para 
mostrar como são produzidas suas pre-
miadas cervejas puro malte. Dos pro-
cessos tecnológicos, à sustentabilidade 
e qualidade aliados ao resgate da tradi-

ção cervejeira de Joinville. A visita tem 
cerca de 1h30 de duração e o visitante 
pode degustar uma Opa Bier direto de 
um tanque de 20 mil litros.

Cervejaria Rhein Bier – A cerve-
jaria é fruto de uma tradição familiar 
que remonta do século 13 e que é pre-
servada até hoje seguindo a Lei de Pu-
reza Alemã. Na visita guiada é possível 
conhecer muito mais desta história e do 
processo de fabricação da cerveja.

Cervejaria River Falls – Inspirada 
em cervejarias americanas, a River com-
partilha o mesmo mascote da cidade – o 
jacaré Fritz. A visita guiada é realizada 
apenas para grupos de até cinco pesso-
as, para que o visitante possa aprender 
sobre cervejas e ter uma experiência 
sensorial direto do balcão do bar com os 
proprietários. São oferecidos cinco esti-
los de cerveja e é possível conhecer os 
insumos e segredos das receitas.

Rheinkeller Restaurante e Chope-
ria – O restaurante traz no ambiente e 
no cardápio as raízes germânicas da co-
lonização da cidade. Na casa é possível 
experimentar as cervejas da Rhein Bier 
e aprender mais sobre harmonização 
com a tábua Harmoniza Bier, uma expe-
riência para todos que querem entender 
mais sobre o tema. São quatro estilos de 
cervejas servidas em uma tábua perso-
nalizada, junto com quatro petiscos para 
apresentar as nuances entre as diferen-
tes combinações

San Julian Brewpub – O bar serve 
rótulos de produção própria e o visitante 
faz a degustação harmonizada com três 
ícones do cardápio: torresmo, hackepe-
ter e brownie. Este combo especial foi 
pensado para apresentar os diferentes 
estilos de cerveja e ensinar como har-
monizá-las com os pratos.

Truck Valley Food Park – O espa-
ço apresenta uma degustação inusitada 
que harmoniza as cervejas artesanais 
com uma das iguarias mais tradicionais 
da cidade: a cuca, nas versões doce e 
salgada.

Fonte: Coluna de Turismo

Parque Nacional da Cha-
pada dos Guimarães 
(MT) receberá investi-
mentos de R$ 18 milhões 

Localizado no Mato Grosso, o Parque 
Nacional da Chapada dos Guimarães 
receberá o aporte de R$ 18 milhões da 
iniciativa privada para investimentos 
turísticos que incluem as atividades de 
visitação voltadas a educação ambien-
tal, a preservação e conservação do 
meio ambiente, o turismo ecológico, a 
interpretação ambiental e a recreação 
em contato com a natureza. O leilão 
aconteceu nesta sexta-feira (02) e teve 
como vencedor o consórcio Parques FIP 
em Infraestrutura que terá a concessão 
pelos próximos 30 anos. O parque é o 
segundo do ano a integrar o Programa 
de Parcerias de Investimentos (PPI) do 
governo federal, O primeiro do ano foi 
o Parque Nacional de Jericoacoara, no 
Ceará, que ganhou o aporte de R$61 mi-
lhões.  

O Parque Nacional da Chapada dos 
Guimarães foi criado em 1989 e envol-
ve os municípios de Cuiabá e Chapada 
dos Guimarães. A localidade protege 
amostras signifi cativas dos ecossiste-
mas locais e assegura a preservação dos 
recursos naturais e sítios arqueológicos 
existentes, proporcionando uso adequa-
do para visitação, educação e pesquisa. 
É uma área natural do Cerrado brasi-
leiro, segundo maior bioma do país e 
abriga grande parte das nascentes dos 
grandes rios brasileiros (Paraguai, Ara-
guaia, Tocantins, Juruena-Tapajós e São 
Francisco).  

Fonte: AsCom MTur – Fotos: Ar-
quivo Pessoal: Rafael Morgado
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Pelo Estado

Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes 
Foto: SeCom-SC

Contato peloestado@gmail. 

 “Há uma possibilidade de aumento de casos nas próximas semanas, mas não ainda 
numa condição de epidemia”

João Fuck, Diretor da DIVE

Os dados levantados pela Diretoria 
de Vigilância Epidemiológica (Dive) de 
Santa Catarina apontam um crescente 
número de casos de dengue no Estado. 
O Governo de Santa Catarina, atra-
vés da Secretaria de Saúde, está reali-
zando uma série de ações para que os 
casos da doença sejam minimizados. 
De acordo com o último informe epi-
demiológico, foram identifi cados 7.185 
focos do mosquito Aedes aegypti em 
182 municípios. Dos 295 municípios 
catarinenses, 154 são considerados in-
festados pelo vetor. Santa Catarina já 
tem 5.897 casos prováveis da doença. 

Conversamos com o diretor da 
Dive, João Fuck, que falou sobre o ce-
nário da doença no Estado. Confi ra:

Pelo Estado - Qual o atual ce-
nário da dengue em Santa Catarina. 
Vivemos uma epidemia?

João Fuck - O que temos visto 
neste início do ano 2024 é um au-
mento do número de casos aqui no 
Estado de Santa Catarina. Quando a 
gente analisa, são mais de 5.800 ca-
sos prováveis, ou seja, isso é um au-
mento de mais de 600%, comparado 
ao mesmo período do ano passado. 
Mas o estado ainda não atingiu uma 
transmissão em nível de epidemia, 
esses números mostram que a gente 
precisa ter atenção e estamos reali-
zando o monitoramento frequente da 
situação. Há uma possibilidade de 
aumento de casos nas próximas se-
manas, mas não ainda numa condi-
ção de epidemia, embora seja sem-

pre importante fi car alerta. Se não 
reforçarmos as medidas de preven-
ção, a crescente do número de casos 
tende a continuar.

PE - Quais as regiões mais críti-
cas em relação à doença no Estado?

JF - Com base nos dados, que 
foram atualizados no fi nal do mês de 
janeiro, o que a gente tem visto de 
transmissão no Estado afeta, princi-
palmente, a região Nordeste, ou seja, 
região de Joinville, seguido pela re-
gião da Grande Florianópolis e da 
Foz do Itajaí. Isso não quer dizer que 
a gente não vê transmissão em ou-
tros municípios, pelo contrário, nós 
temos aí 120 municípios catarinen-
ses com registro de casos prováveis, 
mas essas três regiões são aquelas 
que têm o maior número de casos até 
o momento.

PE - Quais as principais ações 
do Governo do Estado, através da 
Vigilância Epidemiológica e Secre-
taria de Saúde (Ses), que estão sendo 
adotadas para minimizar os casos da 
doença?

JF - A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) já vem realizando di-
versas ações ao longo de todo o ano 
2023, como campanha de mídia, re-
passe de recursos fi nanceiros, apoio 
técnico das equipes tanto do nível 
Central como Regional, mas justa-
mente nesse início de 2024, a gente 
tem intensifi cado as ações através 
da atualização do plano de contin-
gência, de reuniões realizadas com 
os municípios que estão registrando 
maior número de casos. Contudo, 
mesmo mobilizando o colegiado do 
Governo do Estado para que as di-
versas áreas possam intensifi car as 
ações e, claro, mais especifi camente 
a SES, apoiando as equipes munici-
pais que são as equipes que realizam 
as atividades no dia a dia, também 
precisamos que a população faça 
sua parte para que consigamos di-
minuir o impacto dessa transmissão 

no Estado. Estamos tentando reduzir 
a curva, especialmente também esta-
mos tentando evitar os casos graves 
e óbitos, já que a gente sabe que é 
uma doença que pode evoluir e ser 
fatal.

PE - Quais os maiores desafi os 
enfrentados no combate e prevenção 
à dengue no Estado?

JF - Acho que a principal difi -
culdade é que as pessoas ainda não 
entendem como um risco ter locais 
com água parada. Para muitas pesso-
as esta situação ainda é um problema 
muito distante, ou seja, parece que o 
aedes aegypti e a dengue não exis-
tem no Estado de Santa Catarina. En-
tão, acho que é preciso mudar esse 
entendimento porque o mosquito já 
está muito presente na maioria dos 
municípios catarinenses, sendo que 
muitos deles já registram transmis-
são da doença. É fundamental que as 
pessoas coloquem em prática o ato 
de eliminar os locais com água pa-
rada, mesmo aqueles que talvez não 
sejam grandes como um pratinho de 
planta, um pneu, uma garrafi nha. En-
fi m, é importante lembrar que qual-
quer local com água parada pode ser 
um local de reprodução do mosquito 
e, por isso, é fundamental que cada 
um faça a sua parte.

PE - Quem são os maiores vi-
lões (principais fontes) da doença? 
Seriam residências, comércios, ter-
renos abandonados? É possível fazer 
essa avaliação?

JF - Acho que a gente tem vis-
to nos últimos anos aqui no Estado 
de Santa Catarina que tanto as resi-
dências quanto os estabelecimentos 
comerciais vêm sendo responsáveis 
pelos maiores números de focos. De 
uma forma geral, é isso que podemos 
falar. Qualquer imóvel que tem água 
parada é um potencial local para re-
produção do mosquito aedes aegypti. 
Então, mais do que a gente falar de 
residência ou comércio, a principal 

orientação tem que ser eliminar os 
locais com água parada. Se cada um 
fi zer sua parte, seja na sua residência 
ou no seu local de trabalho mesmo, 
isso certamente pode ter um impacto 
na redução da presença do mosquito 
e, consequentemente, no impacto da 
transmissão da dengue aqui em Santa 
Catarina.

PE - Como o senhor vê o fato 
de Santa Catarina ter sido um dos 
primeiros estados a receber a vacina 
contra a dengue?

JF - A chegada da vacina contra 
a dengue aqui no Estado de Santa 
Catarina é mais uma ação importante 
no enfrentamento da doença. É claro 
que a gente sabe que uma vacina que 
não está disponível para toda a po-
pulação, porque os critérios de prio-
ridade foram defi nidos junto com o 
Ministério da Saúde. As vacinas se-
rão distribuídas, primeiramente, para 
13 municípios, vacinando, especial-
mente, adolescentes de 10 a 14 anos.  
Ainda estamos no aguardo da chega-
da das doses e de informações mais 
detalhadas por parte do Ministério 
da Saúde. Mas sempre é importante 
lembrar que mesmo com a vacina 
disponível, mesmo com as outras 
tecnologias que têm sido utilizadas 
no controle no combate ao mosquito 
aedes aegypti, como é o caso do uso 
da Volks no município de Joinville, 
cada um precisa fazer a sua parte. A 
melhor estratégia de prevenção con-
tinua sendo eliminar os criadouros de 
mosquitos. Mas já estamos nos orga-
nizando para, a partir do momento 
que elas chegarem aqui no Estado, a 
gente possa fazer a distribuição rapi-
damente e iniciar a aplicação por par-
te da Secretaria Municipal de Saúde, 
mas certamente as demais ações pre-
cisam ser reforçadas.


